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房房贷贷都都还还清清了了，，房房子子也也没没住住上上
施工方称是因拆迁导致拖延，年内必定交房

本报6月24日讯（记者 苑
菲菲） 2009年就交了房款，5

年来贷款也都还清了，可房子
却还不见影，莱山区山之韵小
区的王先生很着急，这租房子
什么时候是个头？近日，记者采
访了解到，因拆迁问题导致配
套设施一直无法完善，才使得
房子交付时间被拖延。目前各
项工作正在进行，保证年内就
能交房。

王先生是莱山区山之韵小
区的业主。2009年时，单位集资

盖房，每平米4000多元，王先生
便和同事们交了钱。有的人交
了全款，有的人像王先生一样
贷款交上了。“一共贷了30年11

万，不过现在提前还清了。”王
先生说。

王先生说在集资之初，开发
商承诺2012年就能交房了。可到
了2012年底，房子的网签都还没
进行。“我们期间催问了很多次，
每次都说再等等，快了快了。”王
先生说，就这样拖到了2013年春
天，小区才进行了网签，开发商

才跟他们签了购房合同。
合同约定了最终的交房日

期为2014年6月30日，王先生
说，他们都觉得这次应该不会
再拖了。可眼看就要到6月底
了，房子里的一些配套设施还
没有做，大家又着急了，“我们
去催开发商，说是6月底又交不
了房了，一拖再拖，5年了，怎么
能还盖不好房子呢？”

近日，记者来到莱山区山
之韵小区。小区的四周还围着
围挡，工人们还在施工。小区已

经封顶，正在进行内部施工。对
于迟迟未交房的原因，现场施
工方技术部的工作人员解释
说，因涉及到拆迁问题，有几户
居民一直没谈妥，导致小区的
相关配套设施跟不上施工的进
程，小区整体的进度也被拖慢
了。

目前，各项工作都已稳妥，
他们也正在抓紧时间施工。虽
然6月底不能如期交房，但7月
或8月也能完工，年内肯定可以
交付。

明明是开放小区

突然开收物业费

本报6月24日讯（记者 邓慧
秀 张明媛） 20多年的开放式小
区要开始交物业费和车位管理费
了，这让芝罘区珠玑小区的居民李
先生很费解。“以前只收卫生费，现
在却通知我们交车位管理费和物
业费，凭啥呀？”对此，珠玑小区物
业表示，收管理费是因为物业要对
小区进行封闭式管理。

“20多年了，我们这个小区一
直都是个开放式小区。以前我们每
个人一年只需要交12元的卫生管
理费，今年5月份物业却突然通知
我们，从6月1日开始，每个月要交
50元车位管理费，物业费从7月1日
开始按每月每平方米 0 . 3 6元收
取。”24日，李先生告诉记者，这钱
收得太突然了。

对此，珠玑小区物业管理办公
室的一位王姓工作人员解释，物业
已开始对小区进行封闭式管理，收
取车位管理费是为了规范停车。

“以前，外来车辆可以随便进，有
时楼两侧的路上停满了车，救护
车都进不来。”这位工作人员说，
现在小区内有了统一的停车位，
也安装了监控，没有交车位管理
费的车不能随便进。另外以前不
收物业费时，居民家的水管坏了或
者下水道堵了多靠居民自己解决。
收了物业费之后，这些事情物业都
会帮助解决。

路边药酒

莫轻信
24日上午，一名男子在奇

山小区叫卖药酒，称可治百
病，不少市民纷纷购买。芝罘
区食品药品监督管理局稽查
大队的工作人员表示，药酒并
无准售资格，市民不可盲目轻
信其疗效。根据国家有关规
定，凡是药品必须经过国家药
监部门批准才能生产，否则按
假药查处。

本报记者 修雪皎 摄
影报道

居居民民的的肯肯定定就就是是工工作作的的动动力力
幸福街道办福盈路社区居委会主任孔爱华把居民当家人

本报6月24日讯（记者 张
明媛） 和同事一起清理社区
内的野广告、组织纳凉晚会、开
趣味运动会、给社区内80岁以
上老人送药箱……其实，芝罘
区幸福街道办福盈路社区居委
会主任孔爱华做的不止这些。

记者见到孔爱华的时候，
她正忙着通知社区内的党员参
加周五学习群众路线的活动。
社区里有40余位党员，她要一
一打电话确认，如果周五不能
来，她会和居民商量挪到周六
学习，并且进行详细地记录。

“其实，每个居委会的工作都差
不多，但最近我们居委会特别
忙。”孔爱华说，因最近有人请

了病假，所有的工作就被分摊
到了其他三个人身上。“现在每
个人都被分成好几个人用。”

做事干练、喜欢亲力亲为，
这是周围同事对孔爱华的评
价。自2013年6月来到福盈路居
委会，孔爱华就开始以最快的
速度了解社区内的情况。“我们
社区有1716户居民，且老人较
多，在开展活动的时候，我一般
会多想想老人。”孔爱华说，她
做事不喜欢拖沓，而且既然从
事这项工作，那就做好。

作为居委会主任，孔爱华
和居民的关系很亲近。“我们社
区里有位模范老人叫邹德生，
70多岁，特别喜欢做好事。居民
楼附近的路面破损，他搬来石
子和水泥进行填补，谁家要是
遇到了困难，他也会主动伸手
帮忙。”孔爱华告诉记者，邹德
生老人会定期到居委会报到，
向她反映一些社区内存在的问

题，或者问问她有什么要帮忙
的。“老人的这种精神和行为给
我很大的鼓励。”

“其实，从事社区工作最重
要的是要得到居民的支持。”孔
爱华说，2014年1月，福盈路社区
开展为80岁以上老人送药箱活

动，在一居民家里，一位80多岁
的老大爷一下子就喊出了她的
名字。“我当时很感动，我觉得那
是对我工作的肯定。”因为有居
民的支持与肯定，孔爱华工作的
劲儿更足了，6月份她还打算组
织居民开展健身交流活动。

小巷总理谈

孔爱华在挨个通知党员参加学习活动。 本报记者 张明媛 摄

家里小蠓虫乱飞

烦坏市民

本报6月24日讯（记者 苑菲
菲） 窗户关得好好的，厨房里却
莫名其妙多了很多长着翅膀的小
飞虫，动不动就往水杯和锅碗瓢盆
里钻，卫生间、卧室里也常常见到
不同模样的小飞虫，让人烦不胜
烦。连日来，不断有市民在家里见
到成群的小虫子。对此，专业人士
表示这些飞虫出现和环境有关，不
会传染疾病。

对此，烟台一专业消毒杀虫
公司的工程师丁杰介绍，居民常
把这些虫子都俗称为“小蠓虫”，
但其实有的是蚜虫，有的是一种

“小果蝇”。因“小蠓虫”是以植物
枝叶为生的，腐烂的果皮、蔬菜等
会催生它们的繁殖，所以最好的
办法就是注意卫生，有条件的可
改善下潮湿的环境。丁杰表示，

“小蠓虫”不会传染疾病，且寿命
也不长，随着盛夏过去天气转凉
后，将大批死亡。
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